
 
 

                                                                                                         

 
Secretaría Personal de la Presidencia 

Ayuda Memoria 
 

REUNIÓN CON GABINETE ECONÓMICO 
 

Fecha: 10 de febrero de 2006. 
Hora: 9:30- 
Lugar: Sala de Gabinete 
 
Participan por : 
 
Acompañan al Presidente:   Lincoln Escobar. 
 
M Arana plantea problema de deuda externa con Libia y posible demanda. PEB 
informa que han logrado posponerlo con posibilidad de vender terrenos a precios 
exagerados.  
 
Situación Sector Eléctrico: por INE (David Castillo)  
• Restablecimiento de la Legitimidad de la Institución frente a los consumidores y 

los agentes del mcdo bajo régimen de regulación. 
• Aplicación de la Ley de Estabilidad energética en el mcdo de Ocasión. 
• Diseño con CNE de una estrategia de promoción de inversionen en generación 

de energía renovable. 
• Ajustes a la Tarifa p' cerrar brecha entre Precio Real de compra y Precio de 

Referencia.  
• Fortalecimiento Institucional p' mejorar las capacidades de la Institución en su 

función regulatoria. 
• Adjudicación a 2 nvos contratos de exploración Geotérmica para 120 Mega 

Watts en Geotermia con GEONICA (ENEL ITALIA). 
• Propuestas de Decretos y Reformas a la Ley de Geotermia p' liberar acceso a 

áreas protegidas. 
• Inicio en Marzo de la discusión del nuevo Pliego Tarifario del Sector, con amplia 

Consulta. 
Para seguir cerrando la brecha es necesario pronto incremento tarifario. Espera 
que a junio esté cerrada esta brecha. INE está listo para un pequeño ajuste 
tarifario en Febrero (2.5%).  
Que para bancos internacionales, un contrato con Unión Fenosa no es garantía. 
Cree poder posponerla durante 15 días. PEB pide 15 días. 
Asegura que se está cumpliendo con subsidiados que manda la ley. 
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Solicita a PEB ley con trámite de urgencia para hacer posible inversión en 
Geotermia (GEONICA). (No permite en áreas protegidas). Carlos Sequeira 
menciona inconfomidad de GEONICA por cobro del 2%. Castillo justifica cobro 
como "cargo de regulación".  
 
Sobre caso de hidroeléctrica en Wapí. CNE asegura que ese proyecto va aún 
cuando implica subsidio de $2.3mm. Proyecto de 900kw. Hay un problema en 
proyecto en el Ayote que se declaró desierta. A INE le preocupa que plantas tan 
pequeñas se les otorgue subsidios elevados y que vendan a elevados precios. 
  
Sobre investigación de cadena de costos, Castillo informa que se ha venido 
trabajando muy lento. Estudio de la CEPAL dice que en Nic se obtienen los 
mayores márgenes bruto de utilidad (48% vrs 25% en Honduras). Considera que 
hay poca colaboración. Sugiere incrementar la competitividad (bandera blanca). 
Solicita apoyo de MHCP y BCN. PEB acepta. 
Se está negociando estructura de costo de gas liquado cuyo precio es superior en 
C$25 en relación a los del INE. 
Alejandro Argüello sugiere aprovechar apertura de Unión Fenosa para auditoría si 
están teniendo pérdidas o sacando dinero. 
Recuerda que Taiwán está lista para invertir en proyecto Larreynaga (20 MW) pero 
requiere reforma de ley. Castillo cree difícil cambio de ley en AN y sugiere 
promover proyecto Brito (250MW) 
 
Caso RAAS: 
Rayfield solicita a MHCP explicación de cálculo del 25% que les corresponde sobre 
uso de recursos naturales. Porqué RAAN 25mm y RAAS 14mm. Problema de 
pescadores que necesitan planta procesadora que cuesta $400mil y piden crédito 
para conversar con INPYME (PEB pide a MIFIC hacerse cargo). 
Alejandro Mejía expone problema de desembolsos de programas de desarrollo que 
plantea la ley 550. Ericka amplía explicando que Programa p' Desarrollo de la 
Costa administra FISE, MECD y Municipaldades. Inició en 2003 financiado por BID. 
Crisis por Ley 550. $8.8mm contrato de prestamo, $2,6mm pendientes. Al FISE le 
corresponde recibir fondos porcentuales y a Alcaldía. Sólo disponen de $100 mil 
cada desembolso, lo cual es insuficiente. 30 junio es última fecha para 
comprometer y 30 diciembre es último desembolso. A penas han recibido primer 
desembolso para dividir entre 6 municipios. Alcaldías están por ser demandadas.  
Mario Arana reconoce que hay que acelerar desembolso. 
Fco Mena aclara que además de Fondo Rotativo hay pago directo y se lo han 
explicado al FISE. Sugiere reunirse. 
 
Mario Arana asegura interés del Gob a registrar títulos de propiedad indígenas de 
la Costa, pero que Sala Constitucional dice que ley es inconstitucional y propone 
solución que títulos pase al Estado y luego se registra. Recuerda que un préstamo 

www.enriquebolanos.org


del BM por $35mm está atado a esta situación por lo que llama a solución con 
liderazgo de autoridades de la RAAS. 
Rayfield está de acuerdo y solucionarlo rápido pues los beneficiarios están 
conscientes que cuando PEB deje gob 
  
 
Lincoln Escobar Reyes 
Secretario Personal del Presidente  
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